**EL PUNTO** 

## La Sanidad, bajo control estatal

SERGIO **ALONSO** 



a activación del mecanismo destinado a aplicar en Cataluña el artículo 155 de la Constitución le abre al Gobierno una oportunidad de oro para ejecutar algo históricamente reclamado desde diferentes ámbitos: la gestión directa y permanente de algunas competencias que ahora residen en la Generalitat. Aunque todo el mundo viene apuntando básicamente a la Educación, por el adoctrinamiento de los niños que ejerce el nacionalismo en las escuelas desde hace 30 años, hay otra competencia cuya «devolución» permanente convendría, por lo menos, estudiar: la sanitaria. Aunque la lógica impone la cercanía como la meior vía para la gestión de centros de salud y hospitales porque desde ella se conocen mejor las necesidades de pacientes y profesionales, convendría sopesar la posibilidad de cercenarla por varios moti-

Con la aplicación del 155 se le abre al Gobierno una oportunidad única para asumir la gestión directa de la Sanidad catalana

vos. Uno de ellos es que la Generalitat está sorteando desde hace años competencias estatales en materia, por ejemplo, de fármacos. No han sido pocas las veces en que un medicamento autorizado por el Ministerio no ha podido penetrar en hospitales catalanes en base a un posicionamiento esquizofrénico de los técnicos de la Generalitat, dependiendo de si lo emitían en Madrid o en Barcelona. El Gobierno no debe olvidar tampoco que la Sanidad absorbe el presupuesto catalán. ¿Debe permanecer su manejo en manos de los mismos que se burlan de la Constitución? Parece que no sería deseable algo así.

## EL SEMÁFORO

#### Acertada campaña contra la venta ilegal de fármacos en internet



LUIS GONZÁLEZ Presidente COFM

Impulso a la

investigación en

el cáncer de mama

**ARMANDO TEJERINA** 

Presidente Fundac. Tejerina

una sesión científica sobre

las estrategias tecnológicas

para combatir el cáncer de

mama v ha firmado un convenio con la Fundación

Tejerina y su Centro de

esta materia.

Patología de la Mama para

impulsar la investigación en

La Real Academia de

Medicina ha celebrado

Con el fin de alertar v concienciar a la población sobre los graves riesgos que supone comprar medicamentos en sitios de internet que no sean farmacias autorizadas, el COFM ha lanzado una acertada campaña de comunicación que durará dos meses.

## Liderazgo desde dentro del Gobierno en defensa de la unidad de España

DOLORSMONTSERRAT Ministra de Sanidad

Como catalana de nacimiento y firme defensora de la unidad de su país, la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Dolors Montserrat, está sabiendo jugar un papel determinante en el farragoso asunto de la «diferida independencia» de Cataluña. Montserrat se ha posicionado con firmeza y gran talante, pero también con confesa emoción, como una pieza clave de este conflicto político,

Colidera un estudio para

el tumor de pecho con

metástasis cerebral

JAVIER CORTÉS

Director Médico IOB

colidera un estudio

El Instituto Oncoló-

gico Baselga (IOB)

pionero que está llamado

a convertirse en el primer

tratamiento de quimiote-

aprobado para pacientes

avanzado con afectación

rapia específicamente

de cáncer de mama

cerebral.



liderando en nombre del Gobierno la masiva marcha por la unidad de España que se celebró el pasado domingo 8 de octubre y defendiendo los intereses tanto de sus paisanos catalanes como del resto de los españoles.

## Diego Murillo, medalla de Oro del Colegio de Médicos de Cuenca



DIEGO MURILLO Pte. Fundación AMA

El presidente de la Fundación AMA, Diego Murillo, recibió el pasado lunes la medalla de Oro otorgada por el Colegio Oficial de Médicos de Cuenca en un solemne acto presidido por la presidenta del Congreso de los Diputados, Ana Pastor.

## Firme candidato a la presidencia del Colegio de Médicos de Zaragoza



ILIAN AL BERDI Candidato pte.C.Méd.Zaragoza

Juan Alberdi Viñas, jefe del Servicio de Neurocirugía del Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza, se presenta como firme candidato a la presidencia de la Junta Directiva del Colegio de Médicos de Zaragoza en las próximas elecciones del día 25 de octubre.

# el Pacto en Defensa de la Sanidad Privada



A instancias de la Alianza de la Sanidad Privada Española, ASPE, CEOE ha presentado el Pacto en Defensa de la Sanidad Privada, cuvo objetivo es poner en valor el sector privado «imprescindible para el sostenimiento del Sistema Nacional de Salud».

# **CEOE** presenta



CARL OS RUS Presidente de ASPE

# PUBLICACIÓN VERDE





n hermoso libro ilustrado que aúna una visión poética y al mismo tiempo informativa sobre distintos fenómenos meteorológicos. El clima es un factor importante que condiciona nuestras vidas: influye en nuestro estado de ánimo, en la ropa que nos ponemos, en nuestro comportamiento. Todos le prestamos atención y a menudo hablamos de él. «¿Qué tiempo hace?» es un libro sobre el tiempo, pero no se parece a otros sobre este tema. Sin mapas ni gráficos, se acerca al tema desde una perspectiva poética y sensorial, sin huir por ello de la información y las explicaciones rigurosas. Sin duda un libro para que todos, niños y mayores, se sienten con calma y lo disfruten.

## EN BUENAS MANOS

## *Constantes* v vitales

BARTOLOMÉ BELTRÁN



ontantes y Vitales ha dado a conocer los finalistas de la III Edición de sus premios que reconocen la Investigación biomédica. Destacan los finalistas al «Premio joven talento en Investigación Biomédica». Uno de los candidatos es el Dr. Arkaitz Carracedo, investigador principal del CIC bioGUNE. Tiene una sólida línea de investigación en el campo de la Oncología. Otro de los finalistas es el Dr. Borja Ibáñez, jefe de grupo de investigación en la Fundación Instituto de Investigación Sanitaria de la Fundación Jiménez Díaz. Sus trabajos están enfocadas a comprender los mecanismos de la enfermedad del corazón para desarrollar nuevas terapias a largo plazo. También ha llegado a esta fase la candidatura del Dr. David Sancho, jefe del Grupo de Inmunología de la Fundación Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares Carlos III. cuva labor se ha centrado en la investigación sobre las células

## «Carracedo, Ibáñez, Sancho, Rodríguez-Ferrón y Gabaldón son los nuevos talentos de la investigación»

dendríticas y macrófagas encargadas de iniciar la respuesta inmune adaptativa de linfocitos T. La Dra. Sacramento Rodríguez-Ferrón, investigadora del Ramón y Cajal en ERI Biotecnología y Biología Celular de la Universidad de Valencia, inició su carrera con su tesis doctoral, en la que se centró en reguladores intrínsecos del proceso de auto-renovación en células madre del cerebro adulto. Finalmente el Dr. Toni Gabaldón, líder en el grupo de Genoma Comparativo del Centro de Regulación Genómica y profesor asociado de Bioinformática en la Pompeu Fabra. Su área de investigación principal aborda la creciente incidencia de las infecciones fúngicas en hospitales. Es lo que hay.

